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在 12 月 4 日召开的第 11 届国际期货大会上，郑州
商品交易所副总经理秦全晋表示，郑商所正探索在精
对苯二甲酸（简称 PTA）期货上引进境外投资者，以推
动该品种的国际化进程，目前郑商所正在就相关规则
制度进行研究论证和意见征询。

“引进境外投资者，一方面有利于推进‘一带一路’
战略的实施，为国内相关企业‘走出去’提供支撑；另一
方面，还能提升我国期货市场对外开放水平，为未来其
他期货品种的国际化探路。”北京工商大学教授胡俞
越说。

避险需求促开放

PTA 是生产聚酯产品涤纶长丝、涤纶短纤、瓶级切
片的最主要原料，广泛运用于纺织服装、装饰装修等行
业。2014 年，我国 PTA 产能 4348 万吨，占到全球的
51%。作为全球唯一的 PTA 期货，郑商所 PTA 期货价
格已成为国内外贸易的重要定价参考。今年前 11 个
月，郑商所 PTA 期货日均单边成交量 97.7 万手，同比
增长 141.4%，占全国期货市场总成交量的 6.7%。目
前，国内已有约 90%的 PTA 生产企业、90%的 PTA 贸
易企业和 80%的聚酯企业参与 PTA 期货市场。

“由于交易活跃、交割顺畅，吸引了产业客户积极
参与，期现价格呈现出较好的联动性。境外投资者对
参与境内 PTA 市场有强烈需求。”秦全晋表示，这些都
是促进 PTA 期货引入境外投资者的基础和条件。

“PTA 期货的国际化对我国纺织品出口定价的影
响将日益加大。”厦门象屿股份公司总经理助理洪江
源表示，PTA 价格不仅关系到上游石化产品定价，而
且还关系到下游纺织产品定价。引入境外投资者加
速 PTA 期货的国际化进程，国内相关企业在国际贸
易的定价中可以采用 PTA 期货价格作为贸易定价的
工具，有利于企业根据全球市场情况提前规避市场
风险。

意 大 利 瓶 级 切 片 贸 易 企 业 GSI 的 首 席 执 行 官
Zanchi 表示，希望未来能以“合格买家”的身份进入中
国 PTA 期货市场。“我们一直关注中国 PTA 期货市
场，但苦于没有渠道参与到 PTA 期货的套期保值之
中。中国 PTA 期货市场如果能够对境外投资者开放，
对于那些与中国企业有长期合作的国际买家是一个非
常大的利好，让他们能够通过套期保值实现有效的避
险操作。”

制度建设需加强

今年上半年，我国商品期货成交量约占全球的
53.2%，连续多年位居世界前列，部分较为成熟的品种
如 PTA、铜、铁矿石等期货价格已成为国内外贸易的重
要定价参考，国际影响力日益增强。

“此前，国内部分期货品种的国际化，大多是引进
国际市场成熟的交易理念和方式，比如在上市有色金
属期货品种时，直接采用国际上成熟的基差交易模

式。但从 PTA 期货国际化来看，它主要是引进境外投
资者，让国外相关行业企业利用我国期货市场来进行
套期保值、规避风险，这与之前的情况有所不同。”厦门
国贸集团贸易部副总经理谢海粟表示。

引进境外投资者参与郑商所 PTA 期货市场，还涉
及币种计价、结算等技术性问题。谢海粟表示，从上海
能源交易中心筹备原油期货上市的经验来看，国内原
油期货尽管是以人民币计价、结算，但为方便境外参与
者，设立了外币资金冲抵保证金的制度。未来 PTA 期
货的国际化也可考虑类似的制度安排。

此外，目前相关交割制度规定，只有国内作为一般
纳税人的企业法人才能进行 PTA 等商品期货的交
割。“在引入境外参与者后，如果持仓进入交割月，并需
要实物交割的话，也可考虑指定一些国内 PTA 外贸企
业进行代理交割，而在交易和结算上，还是由境外参与
者自己做。”谢海粟表示，这相当于为境外参与者提供
一个可完成 PTA 交割的通道。

桐 昆 集 团 期 货 部 王 宇 星 认 为 ，在 PTA 交 割 方
面，未来也可考虑在印度、埃及等纺织大国设立海
外交割仓库。此外，除了引入 PTA 产业链上的境外
实体企业之外，还应该考虑引入海外发达市场的投
资机构以活跃市场，但这需要进一步完善相关配套
制度。

尽管目前国内 PTA 期货市场规模巨大，但 PTA
期权并未推出。王宇星建议：“未来国内 PTA 期货市
场引进境外投资者时，也应该有相应的 PTA 期权作为
配套，使得国内外参与者能更好规避市场风险。”
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PTA期货将引入境外投资者
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本报讯 记者沈则瑾报道：北京德利迅达科技有限公司
与中航信托股份有限公司日前在上海签署战略合作协议，双
方将联合合作伙伴，在 3至 5年内投入超过 2000亿元，在世
界范围内建造超过 30 个节点，共同打造世界顶级大规模数
据中心。

据德利迅达总经理李强介绍，未来双方将在数据中心产
业链中深度合作，同时还将联合华为技术有限公司、沙钢集
团等合作伙伴，在国内外数据中心以及相关项目的开发和建
设、投资和并购以及运营、维护等方面展开合作，合力开发国
内外市场。

据悉，本次战略合作协议的签订只是双方合作的起点，
未来双方将结合各自优势，德利迅达将形成以北京为中心辐
射全国的数据中心网络，中航信托将建成研究水平和服务水
平领先、特色鲜明的专业化信托公司。

德利迅达携手中航信托打造大数据中心

本报讯 记者倪伟龄报道：12月 8日，黑龙江红星集团
食品有限公司牡丹江工厂通过德国莱茵集团质量管理体系
认证。这标志着红星奶粉生产达到了“欧盟标准”。

“红星”品牌始于 1952 年，是新中国成立后的第一个奶
粉品牌，曾获得奶粉业第一个最高质量奖“银质奖牌”，是上
世纪 50 年代至 80 年代军需奶粉唯一指定品牌。作为红星
奶粉的生产企业，黑龙江红星集团食品有限公司于 2009年
7 月 1 日落户牡丹江市，该公司董事长郑俊怀表示，红星集
团“视品质为信仰”，几乎所有工作都围绕奶粉质量安全
展开。

红星集团获德国莱茵质量认证

本报北京 12 月 10 日讯 记者周琳报道：金牛理财
网统计显示，截至 12 月 10 日，包括刚成立的诺安景鑫保
本混合、广发多策略混合在内，本周（12 月 7 日至 10 日）
新成立基金共有 14 只，比上周（11 月 30 日至 12 月 4 日）
的 25 只减少 11 只。正在发行期的基金有中邮风格轮动
基金、博时境源保本基金（A 类和 C 类）、光大中国制造
2025 基金和新华积极价值基金等 39 只，比上周的 25 只
增加 10 余只。此外，有国泰鑫保本、宝盈国家安全战略、
国投瑞银瑞兴保本等 9 只基金正在等待发行，“排队”的
基金比上周有所增加。

“总体来看，随着权益类市场变化，新基金发行速度
有所增加，但结构上已不再是权益类产品一家独大的局
面，开始向固定收益类产品倾斜。从基金发行类型看，灵
活配置型基金依然维持前几周占比较高的状态，共 18
只，偏债混合型基金为 6 只，货币市场基金为 6 只，其他
类型基金为 9 只。”凯石金融产品研究中心分析师桑柳
玉说。

从新成立基金的募资规模上看，本周的 14 只新基金
募集资金规模合计 135亿份，比上周的 266亿份减少 130

多亿份，其中债基、货基等固收类产品联合贡献 100多亿
份，其余 30 多亿份由权益类产品分享。值得一提的是，
12月 10日至 21日将有 16只基金分红，其中 13只是债券
型基金，3只是混合型基金。

钱景财富 CEO 赵荣春认为，从新发基金看，目前有
以下三类创新产品值得关注：一是顺应市场投资热点
的指数基金。主要围绕医疗、互联网、国企改革等热点
指数展开；二是绝对收益策略类产品以及量化对冲产
品；三是部分布局港股的 QDII 基金等。这些创新型产
品因为收益高、风险小等特点，相对于其他基金具有一
定优势。

金牛理财网研究员李艺菲表示：“近期多只保本型基
金提前结束募集，甚至出现按比例配售的情况，保本型基
金的发行有望迎来爆发式增长。”

今年发行成立的保本基金规模已超过过去 10 余年
的总和，创下历史新高。李艺菲认为，保本基金将是
2016 年乃至更长一段时间的配置佳品，结合其保本、打
新和高杠杆的特质，保本基金未来有望超过打新基金在
整个基金产品体系中的比重。

近一个月来，债券市场持续走强动力有所减弱，收益
率出现一定波动。据同花顺数据统计，11月份，包括交易
所债券市场在内的一级市场配置需求仍然较强。国债发
行 2100.5亿元，较上月同期增加 280.4亿元；地方政府债
发行 7643.07 亿元，较上月同期增加 2801.83 亿元；公司
债发行额785亿元，较上月小幅增加约180亿元。从发行
利率看，高等级债券小幅下行，低等级债券有所上行。

二级市场利率债到期收益率出现全面下行。截至
12 月 8 日，中债 1 年期、3 年期、5 年期、7 年期、10 年期国
债到期收益率分别为 2.49%、2.71%、2.843%、3.02%、
3.00%，相比 11月 9日分别下跌 5基点、13基点、21基点、
23 基点、21 基点。8 日盘中，银行间债市 10 年期国债现
券成交一度跌破 3%，10 年期国开债亦跌至 3.40%整数
关口之下。

从技术层面看，债市短期波动风险增加主要是因为

年底获利盘的回吐。光大证券分析师认为，“6 月份以
来，债市收益率一直下行，在几乎没有调整的情况下达到
历史低位，继续下行空间非常有限，因此在估值压力、绝
对收益以及前期获利盘回吐等因素的影响下，共同导致
了债市近期的调整。”

不过，债市中长期向好并未逆转。“人民币国际化正
在稳步推进，中长期来看，人民币资产对国际资本具有吸
引力；另外，随着资产回报率有所下降，债券配置的优势
正在显现。事实上，在年底美联储加息、基本面数据等利
空出尽后，债市将有望获得上涨动力。”业内人士预测。

债市短期波动应引起关注。招商证券固定收益研究
主管孙彬彬提醒说，“当前首先应当注重债券的流动性和
杠杆能力，其次应当关注区域和系统性风险的诱发因素，
在宏观经济仍面临下行压力的背景下，抵押品估值的稳
定和变现能力决定了区域性和系统性风险的承受底线”。

债市短期波动加大
本报记者 曹力水

基金发行向固收类产品倾斜
保本型基金规模超过去 10余年总和

本报讯 记者崔国强报道：12月 8日下午，韵达速递与
“零公里速递服务平台”正式签约，宣布开启末端派送“零公
里”模式，共同致力于解决商务楼、社区等“最后一百米”快
递派送服务。

据韵达速递公共事务部总裁严震宇介绍，这是韵达速
递发力便利店、自提点、智能快递柜、第三方代收件平台和
O2O（线上到线下）业务等模式之后，又一次新的尝试。

“零公里速递服务平台”负责人占斌军表示，此次与韵
达速递开展城市共同配送试点合作，通过共同配送平台，在
商务楼、社区设立配送站，打造前端、个性化配送服务，将快
件按最合理的路径逐一派送到户，使客户可以更安全便捷
地收寄快件。

韵 达 速 递 探 路 末 端 派 送“ 零 公 里 ”


